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CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 45  DEL 03/03/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  25/02/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 03 del mese di Marzo alle ore 09,56 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 135415 del  25/02/2021. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni  X 

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 03/03/2021 12:17:46 CET

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 09/03/2021 10:31:59 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 25/02/2021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori   Ilardi, Tarantino, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 8 

 

Votanti     n.° 8 

 

Voti favorevoli  n.° 8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 25/02/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 25/02/2021 

L’anno 2021, il giorno venticinque, del mese di Febbraio, alle ore 9,00, si è 

riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità 

telematiche mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del 

Decreto Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione 

n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso di convocazione prot. n.° 100916 dell’11/02/2021, per procedere alla trattazione 

degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,30, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Prester, Quartararo e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura  di alcune comunicazioni: 

• Mail pervenuta dall’azienda AMAT che comunica che è stata ripristinata 

la segnaletica verticale in Via Oreto, in prossimità del bar “Acquarium”; 

• Mail prevenuta dal Sig. Luigi Ruscelli, che lamenta la mancata potatura 

degli alberi di Via Ludovico Muratore, dove i rami invadono le abitazioni 

private. 

Si prosegue con la lettura di una richiesta inviata dal Consigliere Bruschetta al 

Presidente, per il successivo inoltro alle aziende competenti, avente per oggetto: 

“Richiesta svuotamento cestino getta carta in Via Paratore, di fronte alla scuola 

elementare Salgari”. 

Chiede la parola il Consigliere Tarantino, che informa che, ancora oggi, la RAP 

sta svolgendo le operazioni di bonifica in tutto il quartiere Bonagia: questa tempistica 

fa capire come il quartiere si fosse ridotto a causa del rallentamento del servizio di 

raccolta. 

Chiede la parola il Consigliere Bruschetta che, in riferimento alla nota pervenuta 

dal Sig. Luigi Ruscelli, ricorda che l’Assessore Marino aveva assicurato che, nei mesi 

di febbraio e marzo, gli alberi di Via Oreto Nuova e di Via Ludovico Muratore 

sarebbero stati potati; per questo, ritiene che sarebbe opportuno redigere una nota 

diretta all’Assessore, preferibilmente a firma del Presidente, per essere più incisiva. 

Il Presidente consiglia al collega Bruschetta di redigere una nota alla Presidenza  

per la mancata potatura, ricordando l’impegno assunto dall’Assessore. 
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Chiede la parola il Consigliere Quartararo, che specifica che l’Assessore Marino, 

durante la seduta cui aveva partecipato, aveva assicurato che la potatura degli alberi in 

Via Oreto Nuova e in via Ludovico Muratori sarebbe dovuta avvenire tra febbraio e 

marzo, visto che in quel momento non si poteva intervenire per un problema tecnico 

che riguardava il cestello; ad oggi, però, gli interventi non sono ancora stati eseguiti. 

Il Presidente evidenzia che ha avuto modo di passare per il Viale delle Scienze 

ed ha visto che è stata ripresa la potatura degli alberi, intervento necessario perché i 

rami intralciavano il passaggio dei mezzi pesanti. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che ricorda che, nella seduta 

di Consiglio dove era stato presente l’Assessore Marino, si è anche parlato della 

mancata potatura degli alberi di Via Papa Giovanni XXIII e l’Assessore aveva assunto 

l’impegno che l’intervento sarebbe stato seguito nei mesi a venire ma, ad oggi, 

nemmeno là nulla è stato fatto. 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo, che vuole soffermarsi sulla questione 

del Ponte Corleone che, insieme al ponte monumentale di Via Oreto, rappresentano 

un’opera incompiuta: si parla di infrastrutture che necessitano di opere di 

consolidamento, mentre invece si assiste a restringimenti della carreggiata e al 

posizionamento di limiti di velocità, facendo permanere una situazione di grave rischio 

per l’incolumità dei cittadini. Si è a conoscenza del fatto che qualche mese fa si è perso 

il finanziamento, poi in parte recuperato, per il consolidamento dei due ponti, entrambi 
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ricadenti nel territorio della Terza Circoscrizione, anche se il Ponte Corleone solo in 

parte. Sia il ponte Oreto che il ponte Corleone sono fondamentali per la viabilità della 

città. L’amministrazione, pur avendo a disposizione i finanziamenti, ha fatto perdere 

parte di questi, relativi al Ponte Corleone, perché aveva affidato ad un solo dirigente la 

gestione del centro storico, della Protezione Civile ecc. Ieri la viabilità del quartiere era 

paralizzata: i cittadini sono costretti a pagarne le conseguenze. Bisogna ammettere che 

non funziona niente: né l’Ufficio del Verde e della Vivibilità Urbana, né la 

manutenzione strade, di cui, ancora oggi, non si ha notizia riguardo all’affidamento del 

servizio ai privati. Il Sindaco parlava di una visione senza spiegare a quale visione si 

riferisse. 

Chiede la parola la Consigliera Rappa, che specifica che i servizi resi alla 

cittadinanza sono insufficienti: l’Assessore Marino, ha dato seguito solo a due 

interventi che il Consiglio aveva richiesto, ovvero la potatura degli arbusti in Via 

Stazzone e la collocazione di uno “scarrabile” in Via Paternò. Informa che in Via 

Stazzone sono state buttate giù alcune case, probabilmente abusive.  

Chiede la parola il Consigliere Tarantino, che sottolinea che si parla di due ponti 

di vitale importanza, due snodi che permettono di attraversare la città, per cui occorre 

trovare tempestivamente una soluzione definitiva. 

Il Presidente evidenzia che si sta intervenendo sul ponte Corleone a causa di una 

relazione tecnica fatta dai Vigili del Fuoco, certamente non per l’attenzione da parte 
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della politica. Si sono succedute diverse amministrazioni ma, per la risoluzione 

definitiva, poco è stato fatto. Avevano iniziati i lavori di consolidamento che però poi 

sono stati interrotti. L’amministrazione riesce soltanto ad adottare misure come 

l’autovelox, il restringimento della carreggiata laterale ma, di fatto, si forma sempre un 

blocco della viabilità; sarebbe stato opportuno chiudere la carreggiata laterale e far 

transitare soltanto sulla carreggiata centrale. 

Chiede la parola il Consigliere Bruschetta, che ricorda al Consiglio che, per il 

Ponte Corleone, il Ponte Oreto e lo svincolo di Via Perpignano, sono stati stanziati 

circa 5 milioni di euro, grazie ad un portavoce del “Movimento Cinquestelle”, Adriano 

Varrica, che, grazie ad una convenzione quadro promossa insieme al Provveditore delle 

Opere Pubbliche, ha permesso lo stanziamento di queste somme per il consolidamento 

dei lavori su tali opere. 

Il Presidente ribadisce che si sta intervenendo perché esiste una relazione tecnica 

dei Vigili del Fuoco, che evidenzia che ci sono danni strutturali, per cui la politica ora 

sta cercando di fare qualcosa; tempo fa i lavori erano iniziati ma poi sono stati sospesi 

perché la ditta nel frattempo è fallita. 

Chiede la parola il Consigliere Tarantino, che fa presente che, da tempo, si parla 

delle criticità del Ponte Corleone ma non ci sono stati i progetti per attingere ai fondi 

strutturali. 
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Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale del 22/02/ 2020, approvato alle ore 10,07, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9; Voti Favorevoli: 

9. 

Il Presidente vuole soffermarsi sulla mancata approvazione da parte del 

Consiglio Comunale della proposta del regolamento del decentramento: esprime 

profondo rammarico per come siano andate le cose in quanto si poteva giungere 

finalmente ad una svolta. Bisogna dire che il vero avversario è il Consiglio Comunale 

e dichiara di non sentirsi rappresentato da questo Consiglio; spera che nella prossima 

tornata elettorale i cittadini terranno conto di questo loro comportamento. Il Consiglio 

Comunale si è rivelato inefficiente e sono state penalizzate le circoscrizioni, anche se 

molti Consiglieri provengono dalle stesse circoscrizioni. Comunica che lunedì a Piazza 

Pretoria avrà luogo una manifestazione dove i Presidenti consegneranno 

simbolicamente al Sindaco le chiavi delle circoscrizioni,  come forma di protesta. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che dichiara che la gente, 

che non è addentrata in tali questioni, non capisce realmente cosa significhi, mentre chi 

fa parte delle istituzioni lo sta vivendo sulla propria pelle. Non c’è stata la volontà 

politica di votare l’atto perché i Consiglieri Comunali vedono sminuire il loro prestigio. 

I Consiglieri di Circoscrizione, quando sarà il momento delle nuove elezioni, se i 

Consiglieri Comunali dovessero chiedere di raccogliere voti per loro conto, dovranno 

ricordarsi del loro comportamento in tale situazione. 
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Il Presidente ricorda che, anche nella mozione di sfiducia al Sindaco, le 

opposizioni hanno fatto riferimento al decentramento. 

Chiede ed ottiene la  parola la Consigliera Rappa, che afferma la delusione è 

tanta per la mancata approvazione della delibera; dichiara di avere seguito la seduta del 

Consiglio Comunale e di aver provato amarezza quando i Consiglieri Comunali hanno 

detto che i Consiglieri di Circoscrizione non fanno niente: Ovviamente dissente da 

quanto detto in quanto i Consiglieri di Circoscrizioni rappresentano il front-office per 

i cittadini, ovvero coloro ai quali vengono segnalate le varie problematiche . 

Chiede la parola il Consigliere Quartararo, che fa presente che, nella scorsa 

Consiliatura, è stato ospite  un Consigliere Comunale navigato, che era restio a 

partecipare perché riteneva che le Circoscrizioni erano semplicemente uno sfogo  per i 

cittadini. 

Chiede la parola il Consigliere Terranova, che fa presente che è stata 

un’occasione mancata per trasformare le circoscrizioni come nelle altre città 

metropolitane.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che condivide la delusione 

dei colleghi ma, a suo parere, questa manifestazione indetta per lunedì dai Presidenti 

di Circoscrizione, sarebbe dovuta avvenire prima. 

Il Presidente replica che è stata una pugnalata. Sono occorsi anni di lavoro, di 

riunioni, di contatti con i Consiglieri Comunali, con il Sindaco e gli Assessori di 
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riferimento: tutto vanificato con questa votazione. Si era creato un coinvolgimento 

anche con la Commissione Consiliare ma adesso restano solo amarezza e delusione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che fa presente che bisogna 

prendere atto che non c’è stata da parte del Consiglio Comunale la volontà di dare 

strumenti nuovi alle circoscrizioni, per risolvere le criticità. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che si dichiara deluso e 

amareggiato poiché ci si scontra con un muro e i cittadini si sentono abbandonati. 

Il Presidente evidenzia che è stata un’occasione persa di valorizzare il ruolo delle 

Circoscrizioni. 

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,12, il Presidente chiude la seduta. 

Il Segretario                                  Il Presidente 

 Maria Concetta Calderone                   Andrea Gulemi 

 
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 03/03/2021 12:16:36 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 09/03/2021 10:30:28 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 03/03/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 25/02/2021


